

平成 22 年（2010 年）6 月那覇市議会定例会

個人質問発言通告書（3 日目）

平成 22 年 6 月 17 日（木）

※1 人当たり 15 分間（答弁を除く）

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
1	唐真 弘安 (自民・無所属 連合)	1 市長の基本姿勢について (知事選出馬について) 2 市内中心部における河川の美化について	<p>我が国の国政史上類をみない本格的な政権交代という激動期に沖縄県政においても普天間問題を通して、平成の琉球処分の様相を呈しているという認識に立った場合、沖縄の県政は当面過去に例をみない混乱期に入って來るのである</p> <p>私個人の見解であるが、翁長雄志市長は平成に現れた 50 年に一人出てくるかどうかと考えられる沖縄で育った人材（政治家）であると高く評価するものである。秋の知事選挙には翁長市長を知事にと言う県民の声が広く深く浸透しているのである</p> <p>市長は知事になって沖縄救国のために一命を捧げる気合（張り詰めた気力）はあるか質問する</p> <p>まず最初に、中之橋から川上・川下を見てこれが那覇の街の河川かと思うほど美しく、中之橋からの河川の有様は絶賛に値する</p> <p>目を転じて、ひめゆり橋からの川上・川下、蔡温橋からの川上・川下、新崇元寺橋からの川上・川下、美栄橋からの川上・川下、甲辰橋からの川上・川下、泉崎橋からの川上・川下、実際に自分の目で確かめてわかることがあるが、県の管理はずさんと言わなければならない</p> <p>河川の法面護岸における「がじゅまるの木」「あこうの木」「桑の木」「スキ」等が繁茂し、中之橋から見る河川の美しさにもっていきたい思いにさせられる</p> <p>河川の管理はもちろん、県の管理ではあるが、那覇市を東シナ海で真珠のようにキラリと光る美しい街として世界に発信することを夢見る本員としては、当局にどうにかして県の首脳に働きかけて頑張ってもらいたい</p> <p>最近久しぶりにシンガポールを訪問して、ガーデンシティシンガポールを見て、追い付き追い</p>

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
			<p>越せと 30 年前から思っているのだが、差は広がっているような気がする 那覇選挙区選出の県会議員の皆様も党派を超えて、那覇の街を流れる河川を美しくする責任を果たしてもらいたいと訴える 当局の見解を伺う</p>
【答弁を求める者】			市長、副市長、関係部長

個人質問（3日目） 平成22年6月17日(木)

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
2	清水 磨男 (民主党)	1 新制度について 2 子育てについて 3 特別支援教育について 4 瑞穂舎スコールについて	<p>(1) 新庁舎の食堂にテーブルフォーツーのような制度を導入することはどうか伺う</p> <p>(2) 新庁舎建設など、那覇市の行う工事にエコポイントを活用することは出来ないのか伺う</p> <p>(3) 事業仕分けを実施する考えはないか伺う</p> <p>(1) 「沖縄県幼児教育振興アクションプログラム」に従って、専任の園長や教諭の配置を進めるなど、子育ての充実と職員の待遇改善を行うか伺う</p> <p>(2) 同じく、3年保育や預かり保育も重点目標に位置づけられているが、那覇市として幼稚園への給食の導入も含め、実施を促進するか伺う</p> <p>(1) 幼稚園、小学校、中学校において、個別の指導計画や教育支援計画が作成されていない学校があるのはなぜか伺う</p> <p>(2) 市内 90 もの学校数に対し、教育委員会において特別支援教育を主として担当する指導主事が 1 人、サポートが 1 人、臨時採用が 1 人という人数は十分であるのか伺う</p> <p>アメラジアンスクールへの助成をめぐって、「みなし学校法人」が提案され、そこでは「地方公共団体が特別ニーズに対応するため特区計画を策定して内閣総理大臣の認定を受ける方法」が示されているが、那覇市としてこのような手段を含めて、瑞穂舎スコールに対する支援を行う考えはないのか伺う</p> <p>【答弁を求める者】 市長、副市長、教育長、関係部長</p>

個人質問（3日目） 平成22年6月17日(木)

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
3	喜舎場 盛三 (公明党)	1 教育行政について	<p>(1) 本市で数年前から実施されている小学校での英語教育の成果を伺う</p> <p>(2) 平成23年度より、新学習指導要領で小学校5、6年生での外国語活動が実施される。本市ですでに取り組まれている英語教育の新学習指導要領との整合性を伺う</p> <p>(3) 小学校では平成23年度から、中学校では平成24年度から新学習指導要領が完全実施され小・中学校でほとんどの教科で授業時数が増加する。その理由とそれにより教員の不足の問題が生じないか伺う</p> <p>(4) 島山政権下での事業仕分けで文化芸術関係事業が短期的また経済的視点のみから「縮減」「廃止」と判定され、また「子どもの読書活動の推進事業」や「子どもゆめ基金」も廃止と判定された 「本物の舞台芸術体験事業」「伝統子ども教室」「学校への芸術家派遣事業」また「子どもゆめ基金」などの事業は、子どもたちの夢と希望をはぐくむ大切な事業だと思うが本市においてはどのように取り組まれてきたか。また今後、これらの事業はどのように実施されていくのか伺う</p>
		2 下水道行政について	<p>本市を訪れる観光客がびっくりするのが本市を流れる久茂地川と安里川、そして那覇市管理のガーブ川の汚さだと思う 東京でも河川はきれいになっているのに本市の河川がいまだに汚い理由をどう考えているのか。またそれらの浄化の計画はどうなっているのか伺う</p>

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
		3 ペットの殺処分について 4 公園行政について	今、日本では年間約28万匹の犬・猫が殺処分されているようであるが、本市においてはその殺処分の仕組みはどのようにになっているのか、また殺処分される犬猫の数は年間どのくらいか伺う 末吉公園の整備計画を伺う
【答弁を求める者】 市長、副市長、教育長、関係部長			

個人質問（3日目） 平成22年6月17日(木)

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
4	久高 友弘 (改革クラブ)	安謝火葬場について	<p>(1) 一代免許所持者、松村つる子の死亡後、安謝火葬場へ経営許可を与えて損害を与えた責任は、許可権を持つ県にあるのか、市にあるのか伺う</p> <p>(2) 株式会社安謝火葬場に那覇市と浦添市から職員を派遣したら、地方公共団体になるのか、宗教法人になるのか、公益法人になるのか伺う</p> <p>(3) 墓地、埋葬等に関する法律の施行前に開設した火葬場で市町村の権限により閉鎖された火葬場があるか伺う</p> <p>(4) 安謝火葬場が、文書で安謝火葬場敷地の一部及び施設を那覇市に対し、無償で提供するから委託業務を15年間、那覇葬祭に許可していただきたい旨の陳情を断った理由を伺う</p> <p>(5) 那覇市は南部広域市町村圏事務組合に対し、「安謝火葬場の47年間の長きにわたるご労苦に対し、公営火葬場への経営参加に配慮しなさい」という県からの要望を伝えたか伺う</p>

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長

個人質問（3日目） 平成22年6月17日(木)

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
5	亀島 賢二郎 (自民・無所属 連合)	1 防災行政について 2 教育行政について	<p>(1) 那覇市において地震、津波、集中豪雨などの災害時における避難場所はどのような場所で、幾つあるか</p> <p>(2) 避難場所に指定されている場所の整備はどのような状況なのか（備蓄用品など）、また、那覇市指定の避難場所はどのような条件で指定しているか伺う</p> <p>(3) 去る2月27日に震度4の地震発生で市民からの問い合わせが多かったのは何か</p> <p>(4) 那覇市の自治会や学校の避難訓練の取り組みを伺う</p> <p>(1) 那覇市内の小・中学校での引きこもりを含めた不登校とよばれる児童、生徒数は現在どのような状況なのか</p> <p>(2) 那覇市での不登校、引きこもり児童、生徒に対する、生徒及び教師の支援、また保護者の支援はどのように行っているか伺う</p> <p>(3) 那覇市で不登校、引きこもり児童、生徒を対応する施設はあるか伺う</p>
【答弁を求める者】 市長、副市長、教育長、関係部長			

個人質問（3日目） 平成22年6月17日(木)

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
6	糸数昌洋 (公明党)	1 マンション再生支援事業について 2 交通対策について 3 外国人対象の「日本語講座」について	<p>本市は分譲マンションの数が県内で最も多いため、今後、老朽化に伴う改修や建て替えが必要なマンションの増加が予想され、住民ニーズに応える行政の支援が必要になってくると思われる</p> <p>(1) 本市における分譲マンションの実態等について（軒数、世帯数、築20年以上の軒数など）</p> <p>(2) 本年4月からスタートした「千葉市分譲マンション再生合意形成支援制度」とは、どういう制度か。また、同様の事業を本市で導入する必要性について見解を伺う</p> <p>交通渋滞や交通事故対策として右折車対策が重要であるが、特に右折レーンのない交差点において、事故や渋滞の発生率が高いとされている</p> <p>(1) 市内で、右折レーンのない渋滞交差点は何カ所ぐらいあるか</p> <p>(2) 国、県と連携し、右折レーン設置計画の策定及び右折車対策を推進すべきと思うが見解を伺う</p> <p>昨年度から、文化庁より那覇市国際交流市民の会が委託を受けて、本市在住の外国人市民のための日本語講座が実施されている</p> <p>(1) 事業の概要と昨年度の実績等について</p> <p>(2) 本年度の募集状況と今後の課題について</p>

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
		4 教育行政について	<p>今月5日、「日本ゴルフツアーチャンピオンシップ 宍戸ヒルズ」の傍らで行われた「第8回スナッグゴルフ対抗戦」において、本市の壺屋小学校が5年ぶり2度目の全国制覇を成し遂げた</p> <p>(1) この快挙に対する教育長の所感を求める</p> <p>(2) 壺屋小学校のグラウンドを芝生化することについて見解を伺う</p>
【答弁を求める者】			市長、副市長、教育長、関係部長

個人質問（3日目） 平成22年6月17日(木)

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
7	比嘉瑞己 (日本共産党)	1 高齢者や生活困窮者のための居住支援について 2 生活保護行政について 3 交通行政について	<p>高齢者や生活困窮者が、アパートなどの賃貸契約が結べずに困っているケースが増えている。社会福祉協議会やNPO法人が転貸借契約を行い、入居後も見守り支援を行う「居住サポート事業」を実施するべきだと考える。当局の見解を問う</p> <p>(1) 生活保護が必要な人に申請書を渡さない、「水際作戦」は決してあってはならない。「申請主義」に固執せずに、困っている人々の立場に寄り添った相談を行うべきである。当局の見解を問う</p> <p>(2) 生活保護法第37条の2が創設されて、自治体が家主に代理納付できるようになった。生活保護の適正受給と家主の家賃滞納不安を解消するためにも、積極的に導入するべきである。当局の見解を問う</p> <p>那覇市におけるスクールゾーンや横断歩道の白線について、再塗装の基準や対応はどうなっているか。住民からの苦情を受けてからではなく、那覇市の定期巡回と対応が必要である。当局の見解を問う</p>
【答弁を求める者】 市長、副市長、関係部長			

個人質問（3日目） 平成22年6月17日(木)

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
8	桑江 豊 (公明党)	1 選挙行政について 2 福祉行政について 3 道路行政について	<p>「期日前投票」について以下伺う</p> <p>(1) 平成20年執行の沖縄県議会議員選挙、那覇市長選挙、平成21年執行の那覇市議会議員選挙、衆議院議員総選挙の投票率と期日前投票の割合(%)</p> <p>(2) 上記選挙における期日前投票所別の投票者数とその割合(%)</p> <p>(3) 次期参議院議員通常選挙における本庁舎に代わる期日前投票所</p> <p>「こんにちは赤ちゃん事業」について以下伺う</p> <p>(1) 制度の概要と体制</p> <p>(2) 平成21年度の実績</p> <p>(3) 成果と課題</p> <p>(1) 那覇大橋（県道221号線）について以下伺う</p> <ul style="list-style-type: none"> ① 歩道幅員に対する市の見解 ② 改修予定 <p>(2) 高速道路無料化社会実験について以下伺う</p> <ul style="list-style-type: none"> ① 沖縄自動車道における実施の概要 ② 予想される社会実験による影響 <p>【答弁を求める者】 市長、副市長、選挙管理委員長、関係部長</p>

個人質問（3日目） 平成22年6月17日(木)

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
9	渡久地 政作 (自民・無所属 連合)	1 美ら島沖縄 総体2010につ いて 2 街路樹の管 理について	<p>(1) 各競技、運営スタッフの状況はどのようになっているか。本市職員・教員も関わるのか伺う</p> <p>(2) ウエルカムイベント等の計画をしているのか。県・本市の取り組みを伺う</p> <p>真和志支所から大道へ抜ける市道松川三原南線、フクギ並木で縁あふれる通りであるが、フクギの側に並ぶ低木（低い木）が道路にはみ出しているところがあり、バイク・自転車の通行の妨げになっている。朝・夕の通勤・帰宅時間には交通量も多く大変危険な状況である。そこで以下について伺う</p> <p>(1) 市道松川三原南線のこのような状況を把握しているか</p> <p>(2) 他の地域も含めパトロール等はされているのか。また、そのような状況があった場合、どのような対応を行なっているか</p> <p>(3) 地域住民が勝手に剪定して良いのか</p>
【答弁を求める者】 市長、副市長、関係部長			